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A sí lo ve el Presidente Ejecutivo de Fedepal-
ma, Jens Mesa Dishington, quien en días
recientes dictó una conferencia en México

sobre la palma de aceite en América. El merca-
do mexicano de aceites y grasas va en franco
crecimiento y la política gubernamental está de-
cidida a impulsar la palma de aceite en el sur
del país, donde hay condiciones para cultivarla.

México es el tercer mercado de América en acei-
tes y grasas. Se trata de un mercado de unos
dos millones y medio de toneladas, que ha es-
tado volcado tradicionalmente a la soya, a la
canola y al girasol; solo recién viene incorpo-
rando con creces el aceite de palma.

L a Cámara Automotriz de la Andi, Fenalco, Fedebiocom-
bustibles y Fedepalma  promovieron un debate sobre bio-
combustibles y tecnología automotriz, en un foro progra-

mado en el marco de la XI Feria Internacional del Automóvil
que se llevó a cabo en Cor ferias. En representación de la agre-
miación palmera inter vino la jefe del Área de Promoción de
Valor Agregado de Fedepalma, Mónica Cuéllar Sánchez.

La Cámara Automotriz de la Andi y Fenalco, en representa-
ción de las empresas ensambladoras e importadoras de vehí-
culos en Colombia, han expresado su preocupación por la le-
gislación donde el Gobierno expresa su intención de incremen-
tar el porcentaje de bioetanol y de biodiésel en las diferentes
mezclas que se utilizarán el país.
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La Cámara Automotriz de la Andi, Fenalco, Fedebiocombustibles y Fedepalma
promovieron un debate sobr e biocombustibles y tecnología automotriz, en un foro
 programado en el marco de la XI Feria Internacional del Automóvil que se llevó a
 cabo en Cor ferias. En representación de la agremiación palmera intervino la jefe

del Ár ea de Promoción de Valor Agr egado de Fedepalma, Mónica Cuéllar Sánchez.

Debate sobre etanol y biodiésel
en el Salón del Automóvil

Mónica Cuéllar Sánchez, Jefe del Área de Promoción de Valor
Agregado de Fedepalma, defendió los exitosos resultados de las
mezclas diesel - biodiésel de palma en Colombia ante una ola

de críticas por par te de especialistas del sector automotor.

L a Cámara Automotriz de la Andi y Fenalco, en
representación de las empresas ensamblado-
ras e importadoras de vehículos en Colombia,

han expresado su preocupación por la legislación
donde el Gobierno expresa su intención de incre-
mentar el porcentaje de bioetanol y de biodiésel
en las diferentes mezclas que se utilizarán el país.

Con el ánimo de analizar desde el punto de vis-
ta técnico este tema, la Andi, Fenalco, Fedebiocom-
bustibles y Fedepalma promovieron la realización
del foro Los biocombustibles y la industria automo-
triz , cuyo objetivo fue compartir las experiencias
de uso del bioetanol y del biodiésel en el mundo y
en Colombia.

Este evento se realizó en el marco de la XI Fe-
ria Internacional del
Automóvil celebrada
el 12 de noviembre
pasado en Cor ferias,
en Bogotá, contando
con la par ticipación
de más de ocho ex-
per tos nacionales e
internacionales, entre
los cuales se desta-
can: Carlos Campos,
gerente de homologa-
ción y regulación pa-
ra América Latina de
PSA Peugeot Citroen;
Leandro Henr ique
Benvenut ti, experto
tecno en lubricantes y
combustibles, Ford
Motor Company (Bra-
sil); Gilberto Leal, ge-
rente senior de desa-

rrollo de motores Mercedes Benz (Brasil); Magin
Lapuer ta, de la Escuela Técnica Superior de Inge-
nieros Industriales de la Universidad de Castilla-
La Mancha; investigadores de la Universidad de
Pereira  y Mónica Cuéllar Sánchez, de Fedepal-
ma.

Las experiencias con etanolLas experiencias con etanolLas experiencias con etanolLas experiencias con etanolLas experiencias con etanol

Los exper tos de Ford y PSA Peugeot Citroen
presentaron el nivel de desarrollo y la madurez de
la industria de producción de etanol en Brasil, y
cómo de forma paralela evolucionó la tecnología
de los vehículos con motor a gasolina en este mer-
cado. Es así como hoy Brasil produce 26,5 billo-
nes de litros de etanol al año, de los cuales se ex-
por tan 3,53 billones de litros; desde 2003, en ese

país se utilizan vehícu-
los Flex Fuel, los cua-
les pueden ut i l izar
cualquier proporción
de mezcla de gasolina
y etanol. Como aspec-
to fundamental ,  los
expertos resaltaron la
necesidad de garanti-
zar la calidad del eta-
nol como pieza clave
en la sostenibi l idad
del programa.

El ingeniero Carlos
Campo, por su parte,
se refirió a la viabilidad
en el uso generalizado
de biocombustibles,
siempre y cuando ha-
ya voluntad política y
empresarial. "Si el Go-
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Magín Lapuerta, invitado por Fedepalma, de la Escuela
Técnica Superior de Ingenieros Industriales de la Universidad
de Castilla la Mancha, en España, expuso información general
sobre sus estudios de biodiésel a partir de diversas materias.
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bierno redacta una legislación clara, la industria
adapta sus tecnologías a estas nuevas fuentes y la
sociedad en general la acepta; el futuro de la
biogasolina en Colombia es prometedor", apuntó.

Para Jorge Cárdenas Gutiérrez, presidente de
la Federación Nacional de Biocombustibles, Colom-
bia deberá estar mezclando 12% de alcohol car-
burante en la gasolina hacia el año 2012, es decir,
dos puntos porcentuales más que hoy. "Con los es-
tímulos del Gobierno, esperamos producir cuatro
millones de litros en esa fecha", dijo.

BiodiéselBiodiéselBiodiéselBiodiéselBiodiésel

Las experiencias mundiales sobre el uso de
biodiésel estuvieron a cargo de Gilber to Leal, ge-
rente senior de desarrollo de motores Mercedes
Benz (Brasil); quien en detalle describió las prue-
bas en ruta que han realizado en este país con
diferentes tipos de biodiésel, en especial los deri-
vados de los aceites de soya, de colza y de higue-
rilla. Fue enfático en afirmar que, si bien los resul-
tados de las pruebas con B20 son muy promete-
dores, se requiere de mayor experimentación a
nivel de pruebas de ruta que permitan confirmar el
uso de biodiésel en mezclas superiores al 5%.

Aporte de FAporte de FAporte de FAporte de FAporte de Fedepalmaedepalmaedepalmaedepalmaedepalma

Fedepalma desde hace cuatro años ha acom-
pañado el Gobierno Nacional en el desarrollo de
políticas orientadas a promover la producción de

biodiésel en Colombia. Este programa está orien-
tado a reducir la dependencia de los combustibles
fósi les,  generar empleo rural  y proteger e l
medioambiente.

Durante su intervención en el foro, la jefe del
Área de Promoción de Valor Agregado de Fede-
palma, Mónica Cuéllar Sánchez, justamente defen-
dió los exitosos resultados de las pruebas realiza-
das con las mezclas diésel-biodiésel de palma en
Colombia ante una ola de críticas por par te de es-
pecialistas del sector automotor.

Destacó los alcances del Programa Nacional de
Biodiésel y su objetivo de validar el comportamiento
de este combustible en el contex to automotor co-
lombiano; habló prioritariamente de la investiga-
ción adelantada por Cenipalma, Ecopetrol –ICP en
la cual se realizó la caracterización físico-química
de las mezclas de diésel-biodiésel de palma, así
como la evaluación de las mezclas diésel-biodiésel
de palma en banco y en vehículos. Posteriormente
presentó las pruebas de larga duración con
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biodiésel de palma en un sistema de transpor te
masivo, proyecto que se realiza en conjunto entre
Ecopetrol – ICP, Cenipalma, Si99 y Fedepalma,
cuyo objetivo fue evaluar el funcionamiento de
mezclas de diésel con biodiésel de palma al 5,10,
20, 30 y 50%, en 12 buses ar ticulados, cada uno
con un recorrido de 100.000 kilómetros.

De acuerdo con Cuéllar, "los primeros resulta-
dos sobre la utilización de una mezcla de biodiésel
de palma y diésel fueron positivos. Se concluyó que
el funcionamiento de los motores fue similar al que
genera el combustible tradicional, pero con el adi-
cional de que el contenido de biodiésel en la mez-
cla reduce los niveles de contaminación, especial-
mente en lo relacionado con las emisiones de ma-
terial par ticulado".

Por su parte, las pruebas en los buses evidencia-
ron que el biodiésel no afecta el sistema de inyección
de la flota y se descar taron desgastes anormales de
las piezas de los motores. Según la experta, esta prue-
ba piloto, que se prolongó por 16 meses, superó to-
das las expectativas y cumplió con el objetivo princi-
pal que era demostrar los beneficios de este combus-
tible durante la operación normal de los vehículos.

Para el año 2010, el Gobierno Nacional deter-
minó que el parque automotor nuevo y demás ve-
hículos que requieran diésel para su funciona-
miento, deberán estar en capacidad de utilizar
una mezcla que contenga como mínimo un 10%
de biodiésel. Para el año 2012 las expectativas
superarían el 20%. Se espera, además, que las
pruebas continúen desarrollándose en los siste-
mas de transporte masivo en otras ciudades del
país.

Por su par te, Magín Lapuer ta, de la Escuela
Técnica Superior de Ingenieros Industriales de la
Universidad de Castilla-La Mancha, en España,
expuso información general sobre sus estudios de
biodiésel a par tir de diversas materias –desde las
más a las menos saturadas–, los beneficios am-
bientales y el desempeño de los motores con dife-
rentes biocombustibles.

El Secretario Distrital de Medio Ambiente, Juan
Antonio Nieto Escalante, aseguró que la adminis-
tración distrital "está comprometida en incremen-
tar el uso del biodiésel de palma, pues se ha com-
probado una reducción en el efecto contaminante
cuando se mezcla con combustibles fósiles".

Sobre la feriaSobre la feriaSobre la feriaSobre la feriaSobre la feria

El XI Salón del Automóvil presentó además de
sus conversatorios y foros, una muestra comercial
de vehículos y productos relacionados con el gre-
mio automotor, lo que permitió una vez más el in-
tercambio comercial y la actividad económica.

Esta edición de la feria, que se llevó a cabo
entre el 5 y el 17 de noviembre pasado y que de-
mandó 40.000 metros cuadrados de espacio para
todas sus exposiciones y muestras, contó con la
par ticipación de 180.000 visitantes, además de
sus expositores y de los periodistas que cubrie-
ron el evento.


